



ひとりぼっち ゼロ PROJECT

ニュース No.59
2023.3.1

主催：きこえない人のひとりぼっちをなくそう PROJECT



ろうの子どもたちの学
ぶ権利を守った「ヒゲ
の校長」の映画に見入
る参加者のみなさん

長田区のピフレホールで
「ヒゲの校長」を上映

ヒゲの校長

映画

Once upon a time in Osaka. for the Deaf with Sign Language 1914

2023.1.28

雪の影響がある中、朝、昼合わせて、650名を超えるご参加をいただきました。みなさまありがとうございました。

手話が禁止され、口話教育が進められていた大正から昭和の時代にろう者が生きるために必要な手話を守り続けたヒゲの校長（大阪市立豊唾学校の高橋潔校長）の映画に、会場内は大きな感動と共感に包まれました。

「ヒゲの校長」と周りの人たちの熱い想いはその後の100年の運動に紡がれてきました。手話が言語として認められ、手話を学ぶ人が増え、国内で新しい法律や条令が整備されつつあります。人と人をつなぐコミュニケーションのツールとして手話を選択できる自由の保障を求めて、今、なお運動は続いています。これからもさまざまな場所で「きこえない人のひとりぼっちをなくそう」の輪がもっともっと広がることを願います。

きこえない人のひとりぼっちをなくそう PROJECT



谷監督の舞台挨拶後に花束を贈呈

★神戸市における聴覚障害者福祉拡充のための検討会

*主催：NPO 法人神戸ろうあ協会

1月29日に2022年度第2回目の検討会が開催されました。2回目では、改正災害対策基本法や区役所通訳者の災害時の役割や動き方について議論しました。災害時に、また災害が起こる前に、聴覚障害者や意思疎通に困難を感じている人に対し、行政の立場で支援に関わることが必要。聴覚障害者とともに災害時支援計画を組み立て、支援者として手話通訳者・要約筆記者等がいることを周知させる必要があると話し合いました。区役所に配置されている手話通訳者が、災害時の対応を含めた支援を日ごろから担うことが望ましい、と出席委員で共有することができました。

新たな役割の付加とそれに見合う身分保障について、提言の柱がまとまりつつあります。最終回の第3回目は3月19日に開催されます。

連絡先：きこえない人のひとりぼっちをなくそう PROJECT 事務局（神戸ろうあ協会内）

TEL：078-371-3071 FAX：078-371-3052

E-mail：hitoribotch_0@yahoo.co.jp

https://www.normanet.ne.jp/~hitori-0/

